

---

---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 15 DE FEBRERO DE 1805.

---

## TURQUIA.

*Constantinopla 6 de Diciembre de 1804.*

La nueva diputacion de los Servios, que se halla en esta capital, ha presentado últimamente una Memoria, solicitando de la Puerta que la provincia de Servia sea un Principado, á manera de los de Moldavia y Valaquia, y que al intento se nombre un Príncipe Hospodar, elegido entre los Cristianos Griegos. Recuerdan al mismo tiempo los Diputados las promesas que se hicieron á la primera diputacion. El Gran Señor ha consultado al Divan, y de 10 dias á esta parte se han celebrado dos Consejos de Estado acerca de este punto importante. Se cree que la Puerta está muy inclinada á acceder á dicha peticion; y se confirma con la ida de un correo al Príncipe Ipsilanti, Hospodar de Valaquia, con orden de que forme un estado exácto de las rentas y gastos de la provincia de Servia, y lo remita quanto ántes á la Puerta, informando quanto se le ofrezca en el asunto.

## RUSIA.

*Petersburgo 28 de Diciembre.*

Hemos recibido buenas noticias de los navegantes Rusos que dan la vuelta al globo: han llegado felizmente á Kamtschatka, término principal de su viage. La Gazeta de hoy contiene el extracto de la carta dirigida por Mr. de Krusenstern, Comandante de las dos fragatas de la expedicion, á Mr. Schubert, individuo de la Academia, con fecha de Kamtschatka 8 de Agosto de 1804. „Salimos el 4 de Febrero, dice el Comandante, de la isla de Sta. Catalina; y despues de muchos recios temporales doblamos en 5 de Marzo el Cabo de Hornos, con un viento norte que nos llevó hasta los 60 grados de latitud meridional, por manera que hasta el 20 de Marzo no pudimos doblar la tierra del Fuego. Hallándonos despues en el grande Océano ó mar Pacífico, tuvimos un tiempo borrascoso que separó las dos fragatas, y no se han reunido sino al cabo de 6 semanas en las islas Marquesas. El 17 de Abril cruzamos el trópico meridional, y el 6 de Mayo dimos vista á la isla Hood, y á otras muchas situadas al N. O. de las Marquesas. El 10 vimos llegar la fragata Neva, que habia estado cruzando 3 dias á la vista de la isla Oster en demanda nuestra. Descubrimos un puerto muy cómodo; y los habitantes de la isla

se han mostrado muy serviciales y oficiosos con nosotros. El 18 dimos la vela, y atravesamos el equador por los 129 grados de longitud occidental. Pasamos por cerca de la isla de Owhyhee, célebre por la muerte del Capitan Cook, y la mayor de las islas de Sandwich, en medio de las cuales está situada. El 11 de Julio descubrimos las costas de Kamtschatka, y anclamos en el puerto de S. Pedro y S. Pablo, á los 34 dias de nuestra salida de Owhyhee, y cerca de 5 meses de haber zarpado del Brasil. A propuesta del General Koschelew, Gobernador de Kamtschatka, se ha abierto una subscripcion entre nosotros para establecer un hospital y un lazareto; á la media hora se habian recogido ya 40 rublos. Espero concluir mis asuntos dentro de 10 dias; entónces me haré á la vela para el Japon; volveré aquí, pasaré despues á la China, y de allí me restituiré á Rusia."

En todas las cartas particulares se hace el elogio mas cumplido de la inteligencia y buena conducta del Comandante de tan larga y penosa navegacion. Un solo marinero ha estado enfermo, y no ha muerto sino un hombre, que ya era valetudinario al salir de Petersburgo. En una de las islas Marquesas ha recogido el Comandante dos individuos, Ingles el uno y Frances el otro, y á entrambos los traerá á Europa. No se ha podido averiguar todavía el como fuéron á parar á dicha isla: el Ingles ha olvidado del todo su idioma nativo, y el Frances, no habiendo hablado el suyo en 7 años, apénas ha podido dar á entender que venia á bordo de una embarcacion Americana, la qual zozobró cerca de la isla. Con el trato de los isleños aprendió su lengua, adoptó sus costumbres y estilos, y olvidó quanto sabia. Esperamos que el roce y comunicacion con los Europeos despertará las ideas y conocimientos anteriores de estos dos hombres; y entónces podrán contar sus trabajos y aventuras que deberán ser curiosas é interesantes. Al salir el correo de Kamtschatka, quedaba disponiendo su viage al Japon Mr. de Raesanoew, quien va en calidad de Embaxador extraordinario de nuestro Emperador.

No ha podido celebrarse ayer el cumpleaños de S. M. I. á causa de lo riguroso del frio: el termómetro señalaba 20 grados debaxo de 0, escala de Reaumur.

El Emperador ha determinado que Teodosia (Kaffa) sea una de las ciudades mas comerciales de las provincias del mediodia; y ha confiado la execucion de los planes aprobados al intento al General de Artillería Fensch.

## DINAMARCA.

*Copenhague 5 de Enero de 1805.*

En el año de 1804 han pasado por el Sund 10,580 embarcaciones.— En el mismo año han nacido en esta capital 3543 individuos, han fallecido 3688, y se han celebrado 1026 matrimonios.

La compañía Asiática está esperando la llegada de cinco embarcaciones de la India y dos de la China, todas con cargamentos, cuyo valor ascenderá á mas de 4 millones de escudos.

## ALEMANIA.

*Ratisbona 9 de Enero.*

Antes de ayer volviéron á principiár, en todos los Colegios, las deliberaciones de la Dieta. Los oficios que habian prometido comunicar los Ministros de la Corte de Viena, no se han presentado todavía. Mr. de Fahnenberg se ha legitimado como Diputado del Príncipe de Lichtenstein en el Colegio de los Príncipes. El Baron de Seckendorff ha declarado que permanecía definitivamente encargado del ejercicio de los votos de S. A., el Elector de Baden, así en el Colegio Electoral como en el de los Príncipes. El Conde de Goertz, Ministro de Prusia, que hace muchos años que ejercia los votos de la casa de Baden, ha recibido de S. A. E. una carta de gracias sumamente lisonjera, con la declaracion de que, en razon de los servicios que le habia hecho, le dexaba, á título de pension, todos los sueldos que le tenia señalados. — Ayer, y aun ántes de ayer, se ha tratado en el Colegio de los Príncipes el asunto del divorcio del Conde de Linange; y en el Colegio Electoral del tratado de navegacion por el Rhin.

*Augsburgo 13 de Enero.*

Acabamos de recibir tres correos de Italia. Los primeros han estado detenidos en el Tirol á causa de hallarse los caminos intransitables. En muchas de las cartas se asegura que todos los Gobiernos de la Italia han determinado cerrar los puertos á los Ingleses, y hacer causa comun con España y Francia. En Venecia se da por cierto que la Reyna de Etruria y la Corte de Roma han remitido ya sus respectivas declaraciones á los Gabinetes de Paris y Madrid. El Ministro Frances en Nápoles y el General St. Cyr gozan de mucha consideracion en aquella capital.

Escriben de Petersburgo, que el objeto del viage del Consejero Ruso Conde de Novosiloff á Lóndres, ha sido el comunicar al Ministerio Británico la abertura de las negociaciones entre la Rusia y la Francia baxo la mediacion de la Prusia.

*Francfort 18 de Enero.*

En Ratisbona se han recibido noticias positivas del buen estado de las negociaciones concernientes al Concordato. Parece que se harán algunas modificaciones al plan primero del Elector Archi-Canciller, y que se aumentará el número de las Diócesis. Muchos Príncipes Protestantes de la mayor gerarquía han solicitado que se erijan Obispados particulares en sus posesiones adonde hay determinado número de habitantes Católicos; obligándose los mismos Soberanos á cuidar de la manutencion del Obispo. Los Electores de Baden y de Wurtemberg solicitan cada uno un Obispo territorial con Cabildo. Los Príncipes de Nassau quieren mántener otro á sus expensas. El Landgrave de Hesse-Darmstadt ha juzgado conveniente crear para sus vasallos Católicos otro Obispado, cuya silla se pondrá en la ciudad de Arensperg, capital del Ducado de Westfalia. Se creará otro para los Estados del Rey de Prusia, que son parte del Imperio Germánico; y la residencia del Obispo será en Hildesheim, en Saxonia la baxa. Las ciudades de Munster y de Paderborn solicitan que resida en su recinto respectivo; y se dice que han

enviado á este efecto diputados á Berlin. — El Elector Archi-Canciller no saldrá de Paris sino quando haya concluido estos negocios.

Poco ha durado la union entre el Baxá de Belgrado y los Servios, quienes han declarado, que por varias circunstancias se ven precisados á no cumplir lo dispuesto en el tratado de Semendria; y por consiguiente, no han pagado al Baxá las contribuciones que le debian en conformidad de aquel convenio. El afligido Baxá, que habia librado muchas letras para cobrar alguna cantidad á buena cuenta, ha tenido la mortificacion de recibir sus mismas letras rasgadas, con la noticia de no estar los Servios en ánimo de pagarle suma ninguna. Al contrario, van haciendo partido en Belgrado; y aun los Kersales estan muy cerca de declararse en su favor, puesto que ya han suministrado á los Servios del arsenal de Belgrado una porcion considerable de pólvora. El Baxá ha cortado toda comunicacion de los alrededores con la ciudad, y está haciendo preparativos como en tiempo de guerra. Los Servios, por su parte, acuden á reunirse al pie del monte Havallá, y protegidos por su numerosa artillería, dan muestras de intentar un golpe decisivo. No sabemos cómo explicar la conducta de Bekir-Baxá, que ha entrado en la Bosnia; y mirando con indiferencia lo que pasa en las inmediaciones de Belgrado, se ocupa únicamente en ver si podrá conseguir el exterminio de Muss-Agá.

## GRAN BRETAÑA.

### *Continuacion de las noticias de Lóndres de 3 de Enero.*

La reconciliacion (dice el *Morning Chronicle*) verificada entre Mr. Pitt y Mr. Addington, no ha sorprendido en manera alguna á los buenos observadores. Es verdad que Mr. Pitt ha procurado dar alguna consistencia y solidez á su ministerio incoherente, valiéndose á este efecto de las reuniones políticas que podian sostenerle; mas no habiendo surtido buen efecto sus intrigas, ¿qué le restaba hacer sino procurar atraerse á sí á Mr. Addington? El Ministro que empezó su carrera, rodeándose de la mayoridad de los colegas de Mr. Addington, ¿manifestará su inconstancia, admitiendo en su compañía al jefe de ellos? — Se ha hecho esta reconciliacion baxo los auspicios, y casi de orden del mayor personaje del Estado; lo que no nos permite sospechar su sinceridad. — Nadie dudará de que no hayan hecho este sacrificio, movidos por el sentimiento generoso del patriotismo, que se acuerde de que por igual motivo entregó Mr. Pitt en depósito á Mr. Addington las riendas del gobierno que conservó, hasta tanto que Mr. Pitt le forzó, con vanos pretextos, á restituirle un depósito tan apetecido, y que ahora se ve en la dura alternativa de dividirlo con él, ó de perderle enteramente.... Mr. Addington por lo ménos no habia hecho concebir grandes esperanzas; pero Mr. Pitt, que prometió reparar todos los errores de sus predecesores, ¿qué ha hecho? ¿qué títulos puede reclamar á la faz de la Europa sino la explosion de los catamaranes, y la destruccion del fuerte Rouge? — No se dirá con razon que Mr. Pitt no ha hecho mas de lo que ha prometido. Nos habia prometido triunfar del Emperador de los Franceses; pero no el grangearnos un nuevo enemigo que combatir. ¿Entrará Mr. Ad-

dington en el Ministerio para aprobar el infame apresamiento de las fragatas Españolas, y para ensalzar el honor de haber muerto 300 Españoles, de haber acometido un enemigo inferior, y de no haber tenido un solo muerto á bordo de nuestros navíos? ¿ó mas bien tomará parte en el Gobierno, para borrar la mancha que imprime al Ministerio acto tan atroz, de que no hay exemplo?—Como quiera que sea, esta reconciliacion no adquiere al Ministerio ningun nuevo talento, ningun aumento de fuerzas. Finalmente veremos muy pronto que la nacion no tenia interes en esta mudanza; si no sucede que desacreditándose mas y mas cada dia, y manifestando mas su debilidad, acelere el mismo Ministerio su ruina.

Desde 13 de Diciembre de 1803 hasta 11 de Diciembre de 1804, se han bautizado en las Parroquias de Lóndres y Wemsminter, y en los arribales, 21,543 personas, de las quales 11,390 varones, y 10,153 hembras; y se han enterrado 17,038, á saber, 8605 varones, y 8433 hembras. De ménos de dos años han muerto 4881: de dos á cinco 1924: de cinco á diez 676: de diez á veinte 451: de veinte á treinta 1237: de treinta á quarenta 1824: de quarenta á cincuenta 1935: de cincuenta á sesenta 1599: de sesenta á setenta 1191: de setenta á ochenta 810: de ochenta á noventa 413: de noventa á ciento 77: de ciento y uno 4: de ciento y tres 1: de ciento y cinco 1. El número de entierros de este año ha sido menor que el del anterior de 2544.— Han muerto de muerte violenta ó accidental 288: á saber, quemados 25: ahogados 126: ajusticiados 10: hallados muertos 13: muertos de caidas y otros accidentes 53: muertos por sí mismos 23: asesinados 1: envenenados 2 &c. &c.

#### FRANCIA.

*Paris 31 de Enero.*

Se han recibido noticias de la Martinica, en donde se ha celebrado con el mayor júbilo y entusiasmo la fiesta del advenimiento de Napoleon I al trono Imperial. Aquellos habitantes tienen un motivo mas que los otros Franceses para regocijarse de este suceso; la Martinica es la patria de Josefina, su primera Emperatriz, y tiene la satisfaccion de poseer todavía á la augusta madre que le dió las primeras lecciones de las virtudes sublimes que ha traído al trono de Francia.

El 18 del corriente ha fallecido, de 73 años de edad, Mr. Abraham Jacinto Anquetil-Duperron.

En una de las últimas juntas particulares ha adjudicado la clase de la lengua y literatura Francesa el premio del elogio de Dumarsais, á un discurso escrito por Mr. de Gerando.

Es cosa digna de notarse la gran porcion de rosarios que se han vendido en Paris desde la llegada del Santo Padre. Hay muchas tiendas, en las quales, se despachan de 50 á 100 docenas por dia. En el discurso de un mes dicen que ha ganado en este comercio un mercader de la calle de S. Martin unas 400 pesetas.

El 27 del corriente han tenido audiencia particular del Emperador Mr. Maillardoz, Enviado extraordinario de la Confederacion de la Suiza, y el Senador Schulte, Enviado de la ciudad de Hamburgo; el pri-

mero ha entregado á S. M. una carta del nuevo Land-Amman Glutz, y el segundo para despedirse y entregar otra del Senado de Hamburgo.

La Junta de Longitudes ha tenido la honra de presentar á S. S. *el Conocimiento de tiempos*. — Mr. de Lalande, que llevaba la palabra, ha dicho el discurso siguiente: „Santísimo Padre: si la Junta de Longitudes no ha sido de los primeros cuerpos del Estado que han tenido la honra de ofrecer sus respetos á V. S., ha sido la causa el querer juntar la ofrenda del libro que os presenta. Esta obra, Santísimo Padre, es principalmente importante para la marina; pero V. S. no dexará de tomar el mayor interes en su favor, porque la navegacion, este arte asombroso es el que, reuniendo todas las partes del universo, extiende el imperio de la Religion y el de V. S., hasta en los mas remotos países. Vuestros Misioneros, entre los quales hay siempre Astrónomos, lo necesitarán para ir á executar vuestras órdenes en otro hemisferio. Y relativamente á la Astronomía, hallará V. S. en este libro observaciones hechas en Roma á vuestra vista, de su orden, y por Astrónomos, á quienes honra con su benevolencia. Nos aprovecharemos de esta bondad, Santísimo Padre, para daros gracias por los beneficios que acabais de dispensar á los Astrónomos del Colegio Romano: no tenian instrumentos, y habeis mandado construirlos. Todo debíamos esperar de la instruccion que os distingue, y de la proteccion que los Soberanos ilustrados han dispensado siempre á esta hermosa ciencia; y señaladamente los Soberanos Pontífices, como lo prueban la bella meridiana de Roma, y el gran mapa que se ha construido atravesando los Estados de la Iglesia. Tengo la mayor satisfaccion de ser en este dia el órgano de la Junta de Longitudes. Ya habia yo tenido motivos de presentarme á los pies de V. S. para hablarle de asuntos de importancia; y me recibisteis con una bondad tan lisonjera, que aguardaba con impaciencia esta ocasion de renovar á V. S. las muestras de mi respeto, de mi admiracion y de mi reconocimiento.”

## ESPAÑA.

*Madrid 15 de Febrero.*

En el Regimiento de infantería de Córdoba se ha servido S. M. conferir Compañía al Teniente de granaderos, graduado de Capitan, Don Francisco Diaz Galazo: Tenencia al Subteniente de granaderos D. Valentin Alegre; y Subtenencias de bandera en el mismo al Cadete D. Manuel Miranda: en el de Zaragoza á los Cadetes de los de Búrgos y Ordenes Militares D. Domingo Galludo y D. Felipe Santiago Zaragoza; y en el de Aragon al Cadete del de Toledo D. Antonio Pardinás.

S. M. se ha servido conceder la Comandancia del tercer batallon del Regimiento de infantería de Extremadura al Sargento Mayor del mismo Cuerpo, graduado de Teniente Coronel, D. Domingo Larripa.

En los Regimientos de caballería de Línea se ha servido el Rey conceder, en el del Príncipe, Tenencia al Alférez D. Juan de Aguilar: en el de Farnesio empleo de Alférez al Portaestandarte D. Josef Sanchez Teruel; y en el del Infante empleo de Portaestandarte al Cadete del de Montesa D. Antonio Mora.

S. M. se ha servido conferir el Gobierno de la ciudad de Alcañiz y su Partido, del territorio de la Orden de Calatrava, al Coronel D. Antonio Busi, Gobernador de Ocaña: este empleo al Teniente Coronel Don Antonio Guillelmi, Sargento Mayor de la Línea del Campo de Gibraltar; y esta Sargentía mayor al Teniente Coronel D. Josef de Velasco, Sargento Mayor del Regimiento de infantería de América.

El REY se ha dignado nombrar para la plaza de Oidor de la Chancillería de Granada, vacante por fallecimiento de D. Ignacio Areni, á D. Joaquin de la Fuente y Oquendo, Alcalde del Crimen mas antiguo de ella; y para esta resulta á D. Luis María Guerrero, con la antigüedad, desde el nombramiento de la plaza de Alcalde de la Quadra de la Audiencia de Sevilla que obtiene. Tambien se ha servido nombrar para el Corregimiento de Letras de la ciudad de Velez-Málaga á D. Josef de Bravo y Heredia: para el de la villa de Tordesillas á D. Alonso Martin Marques Brioso: para la Vara de Alcalde mayor de la ciudad de Antequera á D. Pablo Jover y Placies; y para la de las ciudades de Vera y Moxacar á D. Francisco de Paula Padial.

*En América.* El REY se ha dignado conferir el Gobierno Militar y Político de la antigua California, en el Reyno de Nueva España, al Capitan D. Felipe Goycochea, Comandante del Presidio de Santa Bárbara.

En virtud de providencia del Sr. Intendente de Granada, y por la escribanía del número de ella, que está á cargo de D. Mariano Valcárcel, se mandaron sacar á pública subasta, por el término de 30 dias, las fincas del cortijo intitulado Mitagalan, en la jurisdiccion de la villa de Isnalloz, correspondientes á una memoria servidera en el Oratorio de S. Felipe de aquella ciudad; cuya hacienda se compone de una casa, con dos cuerpos de alzado, y diferentes separaciones, á saber: vivienda principal, oratorio, graneros, pajares, quadras, horno de pan cocer, y dos corrales para ganado; y asimismo de varias tierras de riego y secano, poblado de encinas y quexigos, y de otros plantíos de olivos y árboles frutales, tasado todo en 462,534 rs.; advirtiendole que por no haberse hecho postura hasta el día, sin embargo de haber cumplido los 30 que se señalaron para la subasta, deberá rematarse luego que se presente postor á dichas fincas. Las personas que quisieren hacer postura á ellas, acudirán á la referida escribanía de D. Mariano Valcárcel.

En el Real Sitio de S. Ildefonso se venden las fincas siguientes: Una casa en la plazuela del Cristo, tasada en 295,300 rs. Otra á espaldas de la que llaman de las Esperanzas, en 210 rs. Otra contigua al pozo de la Nieve, en 4800 rs. Otra á espaldas del Campo Santo, en 13,800 rs. Otra en la calle de Alhajas, en 7400 rs. Una barraca de dos piezas, en la calle del Coliseo, en 1100 rs. Otra casa, con fachadas á la plazuela de los Dolores y Gallo, en 79,200 rs. Y otra, calle de Infantes, en 1380 rs. Quien quisiere hacer postura á ellas, acuda ante el Sr. D. Simon García Puerta, Intendente general de dicho Real Sitio, por la escribanía principal de él, en el término de 30 dias.

Por el Sr. D. Torquato Antonio Collado, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, se cita y emplaza á qualquiera acreedor legítimo de D. Juan Antonio Gonzalez de Miranda, vecino y del comercio de esta Corte, para que concurra á la escribanía propietaria del número de D. Cristóbal de Vicuña, dentro de 15 dias contados desde el 9 del corriente, á cerciorarse de lo resuelto por varios acreedores del mismo Miranda, en junta celebrada en 22 de Enero último,

y usar de su derecho, según le conviniese; aperebido de que pasado dicho término le parará el perjuicio que haya lugar, y se procederá á la execucion de lo acordado en dicha junta, sin mas citacion ni emplazamiento.

Hallándose vacante la plaza de Médico de la villa de Monzon, Reyno de Aragon y partido de Barbastro, y deliberado recibir memoriales de los pretendientes hasta el 1.º de Abril próximo, se hace notorio por el presente, y que el situado de dicha plaza son 11,300 rs. vn., sin incluirse en esta cantidad la Plana mayor de esta plaza, Comunidades calzadas, la Tropa que hubiere tanto en el hospital, como fuera de él, Administradores de Rentas y Correo, y demas sugetos exêntos de la jurisdiccion ordinaria. Los que la pretendieren, dirigirán sus memoriales, con los méritos que á cada uno acompañen, al Secretario de Ayuntamiento D. Joaquin Castanera; en la inteligencia que el pueblo es bien situado, sano, y se compone de 700 vecinos.

Memorial literario, ó Biblioteca periódica de ciencias y artes, núm. 4.º, perteneciente al dia 1.º de Febrero. Contiene la conclusion de las observaciones acerca del ácido nítrico; la continuacion del discurso sobre la utilidad y necesidad del estudio de la meteorología; la conclusion del extracto del tratado histórico sobre el origen y progresos de la comedia y del histrionismo en España; y por último una noticia individual de las comedias representadas en el mes de Enero en ámbos teatros, de los dias que han tenido de representacion, y del producto de sus entradas. Se hallará en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Argueta, calle de la Montera, á 3 rs. En las mismas librerías se admiten subscripciones para todas partes.

Lorimon, ó el Hombre según es: obra publicada en frances por B..... Arnaud, y libremente trasladada al español por D. J. M. de C.: quaderno 8.º y último, acompañado de una pequeña historia intitulada Henriqueta, ó la Anécdota del dia. Varias circunstancias imprevistas han dilatado la publicacion de esta entrega, que completa el tomo 4.º y último; y habiéndose ademas concluido toda la edicion del primer tomo, y estando próxima á despacharse tambien la del 2.º, se ha juzgado oportuno publicar la obra completa, para que no se descabalen los juegos. Se hallará en las librerías de Gomez Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, y de Orea, frente á S. Luis. — Asimismo se hallará en dichas librerías la segunda edicion del tomo 1.º, dedicada al Excmo. Sr. Conde de Haro. Se advierte que los quadernos sueltos solo se venderán por el espacio de 2 meses, contados desde el dia de la publicacion de este anuncio, y luego se despachará la obra por tomos. El precio de cada quaderno es 4 rs., y el de toda la obra 32 en rústica y 40 en pasta.

Ensayo sobre el origen, progresos y estado de la Historia natural entre los antiguos anteriores á Plinio: asunto propuesto en la cátedra de Historia literaria de los Reales Estudios de esta Corte al concluirse el primer año del curso académico: leído por D. Josef Cornide Saavedra: un tomito en 8.º Véndese en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Instrucciones ó pláticas para los domingos y fiestas del año: escritas y publicadas en Frances por el Ilmo. Sr. Obispo de Soissons, Francisco Duque de Fitz-James, y traducidos en Castellano en 2 tomos en 4.º: su precio 36 rs. en pasta.

Excelencias del pincel y del buril, que en 4 silvas cantaba D. Juan Moreno de Tejada, Grabador de cámara de S. M., Académico de mérito de la Real Academia de S. Fernando, y de la de S. Carlos de México: un tomo en 4.º Véndese en la librería de Sancha y en la de Castillo.